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教育長が教育委員会に報告する事項 

 

令和３年６月４日                      担当課（学校教育課）     

報 告 事 項 報   告   内   容 

（１）学校評議員の委嘱に
ついて 
 
（２）学校関係者評価委員
の委嘱について 

大館市学校評議員について、任命しましたので報告しま
す。 

 

大館市学校関係者評価委員について、各校に４～６名を
任命しましたので報告します。 

 
担当課（生涯学習課）

報 告 事 項 報   告   内   容 
（３）大館市社会教育委員
の委嘱について 
 
 
 
（４）大館市図書館協議会
委員の任命について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

大館市社会教育委員は、関係団体等からの推薦により教
育委員会が委嘱しています。この度、５月３１日付けで退
任の申し出が提出されたことに伴い、後任の委員を委嘱し
ましたので、報告します。 

 

大館市図書館協議会委員は、よりよい図書館運営のため
の諮問機関として、関係団体等からの推薦のほか、様々な
分野より教育委員会が任命しています。この度、３月３１
日付け任期満了後、一部遅れていたものについて、推薦書
が提出されたことに伴い、委員を任命しましたので、報告
します。 

 

 

 

       



あ

.
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議  事  の  経  過 

 開会  午後３時３０分 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

教育長 

 

各課長 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育監 

 

 

委員 

 

 

 
 ただ今より教育委員会会議を始めます。 
 会議録署名委員については私と工藤委員にお願いします。 
   
会議録についていかがだったでしょうか。 
 
（「異議なし」の声あり） 
 
それでは、承認とさせていただきます。 

 では、４の教育長の報告事項（１）から（４）をお願いします。 
 

（「（１）学校評議員の委嘱について」 
「（２）学校関係者評価委員の委嘱について」 
「（３）大館市社会教育委員の委嘱について」 
「（４）大館市図書館協議会委員の任命について」を、資料により報告） 
 
ご意見、ご質問はございませんか。ないようですので、議事に入ります。 
 
（「議案第９号令和２年度教育委員会の点検・評価表について」 

「議案第１０号令和３年度教育委員会の点検・評価項目について」を資料に
より説明） 
 
ご質問はございませんか。 
 
歴史文化課のＳＮＳを使っての発信は良かったと思います。コロナ禍で集

まることが難しい中、ＳＮＳを使っての講座や、情報発信等、良かったと思
います。是非、続けてほしいと思います。これから先、高齢者が多くなって
きた場合、交通の便などを考えるとＳＮＳを使っての講座等の重要性が出て
くるのではないかと思います。講座の内容を、アーカイブスを作ってユーチ
ューブに置くという手もあるのではないかと思います。 
一つ質問があります。「まなびしんぶん」が４０号あるとのことですが、イ

ンターネットで見ましたら１７０号まであったのですが、４０号とはどのよ
うな意味でしょうか。 
 
通算しますと２９０号まで出ております。４０号というのは令和２年度発

行分の意味です。 
 
最近の「まなびしんぶん」はインターネットに載っていますか。是非、イ

ンターネットに載せていただきたいと思います。 
もう一つ質問があります。教育委員会の点検・評価表の１０ページに、５．
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教育監 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

歴史文化課長 

 

委員 

 

 

 

 

 

教育監 

 

 

 

 

 

 

 

６年生の英語の教科化による「英語が好き」の割合が減少しているとありま
すが、要因は何なのかお聞かせください。 
 
これは、毎年１２月に実施される県の学習状況調査の質問紙での回答です。

今までは、外国語活動ということで、アクティビティな活動であったのか、
教科になり座学になったことから英語嫌いが増えていると考えています。 
 
教育環境の整備についてありがとうございます。前回、油漏れの報告があ

りましたが、何かあってからの対応ではなく前もって準備していってほしい
と思います。「観察保全」という言葉がありましたが、この観点で進めて行っ
てほしいと思います。 
 
「観察保全」「予防保全」という考えで進めてまいります。今、進めている

のは、宮城県の白石市で防球ネットの木の柱が折れて小学生が下敷きになり
亡くなったという事故を受け、小中学校の防球ネットの点検を実施しており
ます。早口小学校と下川沿中学校で木柱が使われており、ぐらつきが確認さ
れましたので、下川沿中学校は今週、金属製の柱に交換しました。再来週に
は、早口小学校の木柱を交換する予定となっています。 
 
子どもたちの命にかかわることですので、最優先で進めてまいります。 
 
鳥潟会館について、数年前から庭園の国指定をめざしていますが、是非、

頑張っていただきたいです。博物館のオンライン講座ですが、「小坂と大館の
オンライン講座」がとても良かったです。このような講座を、高齢者の方に
も広げて行ってほしいと思います。 
 
鳥潟会館につきましては、今年度も国指定を目指して進めてまいります。 
 
コロナ禍になったからこそ何ができるかを考え、色々な場面が出て来て、

頼もしく感じられました。コロナ禍をもろに受けた県内外への情報発信につ
いては、オンラインでの交流、発信等良い活動ができたのではないかと思い
ます。今年度は全国小学校キャリア教育研究協議会大館大会があるとのこと
ですが、今現在の見通しをお聞かせいただければと思います。 
 
全国小学校キャリア教育研究協議会は、４年ぐらい前に立ち上がった組織

で、本市で学力向上フォーラムを開催した時に、全国小学校キャリア教育研
究協議会の組織の方々がおいで下さって、いつかは大館市で全国の方をお招
きして大会をやっていただきたいという強い要望がありまして、今年度、開
催する運びとなりました。小学校のキャリア教育研究会ではあるのですが、
本市の場合は、小学校３校、中学校２校を公開してそれぞれのキャリア教育
の取り組みの紹介や、意見交換などを予定しております。二日目は、秋田県
の進路指導の研修会と抱き合わせで講演や、研究発表、分科会を予定してい
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

委員 

 

 

 

教育監 

 

 

 

ます。 
 
全国の状況を見ると、コロナ禍で地区の教育は凍結されたまま逆に衰退し

ているところもかなりあるようで、ある意味教育のピンチなんですよね。ま
して、教員希望者が非常に激減しているという状況も併せて全国の公教育自
体が落ち込みそうな状況の中で、「こうしてはいられない」という全国の先生
方と会を組んで「頑張っていこう」というメッセージを伝える会にもしたい
と考えています。 
別件ですが、博物館のオンライン講座や生涯学習課、公民館等でも講座が

ありますが、それらをアーカイブス化するというのは、良い提案だと思いま
した。クオリティの高いものをアーカイブス化して、大館版リカレント教育
に組み込んでいくことは出来ないものかと考えたのですが、いかがですか。 
 
大館版リカレント教育のプログラミングというのが今年度の作業となりま

す。この中に、アーカイブスを持ってくるというのは、可能性としてありま
すので、委託業者とともに検討していくことを考えたいと思いますし、必要
かと思います。 
 
いいタイミングでサイトを作っていただけるということで良かったです。 
 
オンラインで聴講させてもらった時に、聴講の期間、時間が決まっていま

したので、アーカイブスを見る期間は長めに設定していただきたいと思いま
す。 
 
「令和３年度教育委員会の点検・評価項目について」のご意見ご質問はござ
いませんか。 
 
「会計年度任用職員の人事管理」とありますが、どのように管理されるので
しょうか。 
 
教育委員会で任用している会計年度任用職員は、校務主事、給食調理員、

教育支援員、放課後支援員、ＡＬＴ等があり、任用形態も様々ですので、よ
りよい教育環境のため適切な人事管理を進めたいと考えております。 
 
「新学習指導要領の全面実施により英語教育、道徳、プログラミング教育等
のカリキュラムの作成や教職員の研修を充実する。」とありますが、先生方は
大変ですね。先生方のケアもよろしくお願いします。 
 
 現場の先生方に負担をかけないように市教委としても取り組んでいます。
例えば、英語の授業ですが、他市町村では全部の時間に英語の支援員は入っ
ていないのです。指導案についても、大館市はすべて教育研究所からデータ
で配信しています。極力、先生方が難儀しないように取り組んでいますが、
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委員 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育研究所長 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育研究所長 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

学校教育課長 

どんどん新しいものが入ってくるので、先生方の苦労もあるとは思っており
ます。市としては、ストレスチェックの実施、必要であれば産業医の面接を
することができます。また、校務支援システムで出退勤時間の管理もしてお
ります。 
 
 職人気質のような方が増えていき個人のストレスの中で、ある意味教育が
成り立っていた訳です。 
 
外国語活動への市教委からのサポート体制がしっかりしていることに現場

としては非常に助かっていると思います。ただ、教科化になった時に評価す
るのは教諭になる訳ですので、これまでは活動の場合は支援員の比重が多か
ったのですが、教諭が主になっていくよう移行していかなければならないと
思います。その点が、まだまだ不十分でないかと思います。英語が好きでは
ないというアンケート結果も、もしかしたら、このようなことと繋がってい
るかもしれませんので、教諭全体の力量をアップする意識の変化が必要かと
思います。 
ＩＣＴを活用した授業改善支援事業がありますが、タブレットが導入され

て半年がたちましたが、これまでの状況を教えて下さい。 
 
理科の授業で、植物の写真を撮ったり、体育の授業で、動画撮影をして課

題解決につなげるといった使い方をしています。 
 
個人に合わせたドリル学習をしているところもあります。今までプリント

でやっていたものをタブレットでできるので、スピードアップもしますので、
学習効率は上がると思います。しかし、それだけではありませんので、米澤
所長よりＩＣＴを活用した授業改善支援事業について説明をしていただきま
す。 
 
城南小学校が支援校として認定されました。今までやってきた国語や算数

のおおだて型授業の中にＩＣＴを組み込んでいこうというもので、学び合い
の中で、自分の考えをタブレットでまとめたものをお互いに見せ合い、電子
黒板に映し出し、みんなで確認をするという使い方や、到達度に合わせたド
リルの使い方もあります。学び合いの部分と、自分の力をつける部分の二本
柱でやって行けたらと考えています。城南小学校で実践してできたことを市
内全校にも広げていきたいと思います。 
 
子どもたちにタブレットを使ったか聞くのですが、彼らは特別なこととは

思っていないようですね。算数で「じっくりコース」と「ぐんぐんコース」
があって使い分けているようです。先生方に聞いたのですが、タブレットと
電子黒板とのリンクが非常に重要なので、もっとほしいと話していました。 
 
お話のとおり、電子黒板とタブレットは必須です。今導入している電子黒
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教育長 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

各課長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育総務課長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

歴史文化課長 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

委員 

 

 

板は６５インチの大型のもので、７０～８０万円くらいするものです。理想
的なことは、１クラス１台ですが、国の動向を見ていきたいと思います。城
南小学校は、ＩＣＴのモデル校になったことから、１学年(２クラス)に１台
を導入します。 
 
他にございませんか。よろしければ承認とさせていただきます。次に議案

１１号の説明をお願いします。 
 

（「議案第１１号大館市学校運営協議会に関する規則の一部を改正する規則
案」について資料により説明） 
 
ご質問ございませんか。よろしければ承認とさせていただきます。次に予

算関係の説明をお願いします。 
 

（「協議第８号令和３年度一般会計補正予算（第３号）案」 
「協議第９号令和３年度６月補正（追加）歳出予算要求の概要について」を
資料により説明） 
 
ご質問ございませんか。よろしければ承認とさせていただきます。次にそ

の他に入ります。 
 

（「一般財団法人大館市文教振興事業団 指定管理施設令和２年度事業報告」
を資料により報告） 
 

（「青少年ホームの廃止と女性センターの活用について」 

「成人式について」を口頭報告） 
 
青少年ホームで「おおとり教室」を利用していますが、総合福祉センターに
移動となります。福祉センターに入っていた福祉部門が新庁舎へ入りました
のでそこへ入る形になります。 
 
（「熊の目撃による長走風穴及び芝谷地の散策コースの一部通行止めについ
て」を口頭報告） 
 
委員の方よりご発言、ありませんか。 
 

 これからの時期、水の事故が増える時期だと思いますので、川遊びの注意
喚起をお願いします。 
 
無理を承知での願いです。是非、ボランティア団体といいますか、奉仕団

体と、教育関係者が事業を実施する場合、ほくしか鹿鳴ホールの利用料の減
免を考えていただきますようお願いいたします。 
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教育長 

 

教育総務課長 

 

教育長 

 
近隣の状況を見ますと、検討する時期ではないのかなと感じています。 
 
（「来月の開催日程」について） 
 
以上で、教育委員会会議を終わります。 
 

 会議終了時刻  午後５時３０分 
  
           


